
您身边的
视觉设计与印
务专家

致力做好城
市综合服务商
商务专线：
0911-8080001

8216292

延安融媒印务
有限公司

延安融媒
传媒有限公司
依 托 延 安 电
视、广播、报
纸、“ 我是延
安”客户端等
媒介资源，根
据企业诉求提
供一站式宣传
定制服务。

融 媒 传
媒·您身边的
媒体宣传专家
咨询电话：
0911-2820066

8226222

延安融媒传媒
有限公司

延
安
圣
世
华
石
业
有
限
责
任
公
司

传
承
红
色
文
化

展
现
黄
土
风
情

造
百
年
文
物

传
千
秋
之
作

本报特聘法律顾问
陕西树众律师事务
所主任律师崔树森

总 值 班 南卫东

值班主任 赵 雷

一版编辑 程浩楠

一版校对 高红英

2024年5月15日 星期三
责任编辑/程浩楠 组版/王艳 校对/高红英

2 要闻

韩振明不慎将
位于宝塔区建材厂
家属楼 1号楼 4单元
401 室房产证丢失，
证 号 ：宝 南 011794
号，声明作废。

韩俊明不慎将
本人残疾证丢失，残
疾 证 号 ：
61062919621013321
243，声明作废。

遗失声明

贯彻落实纪律处分条例贯彻落实纪律处分条例··以案说纪以案说纪

典型案例

2018年 3月 21日，湖北省
郧西县纪委监委通报了县环保
局原副局长柯某志严重违反中
央八项规定精神的典型案例。
3月 22日下午，十堰市纪委监
委召开新闻发布会，通报了该
案查处情况。

经查，2018年 1月 14日，
郧西县环保局副局长柯某志
在操办其父丧事期间，违规收
受该局 25 名干部职工礼金
1.05万元，同时，柯某志违反
组织纪律，在组织进行谈话
时，不如实向组织说明问题；
郧西县环保局时任局长张某
国履行全面从严治党主体责
任不力，对本单位 25 名干部
职工违规参与送礼和柯某志
违规收受礼金问题不仅未及
时提醒制止，而且本人亲自参
与送礼，顶风违纪，影响恶
劣。2018年 3月，张某国受到
党内警告处分、免职处理；柯
某志受到党内严重警告、行政
记过处分和免职处理。

分析点评

本案中柯玉志违规收受单

位同事礼金，张礼国作为局长，
不仅未及时制止，还亲自赠送礼
金，错上加错，这种顶风违纪行
为十分恶劣、影响极坏，理应受
到处理。

落实全面从严治党要求，持
之以恒纠“四风”，各级纪委就必
须保持严肃执纪的高压态势不
放松，对违纪问题零容忍，动辄
则咎，持续释放越往后执纪越严
的信号。去年年底，十堰市出台
规定：凡再发生大操大办、违规
发放津贴补贴、私设小金库等反
复强调、严令禁止的问题，以及
贪污侵占惠农资金、损害群众切
身利益的问题，对涉及的党员干
部一律先免职再处理；凡是再发
现管而不严、流于形式，导致发
生“四风”问题的，一律追究党组
织主体责任、职能部门监管责
任；凡是再发现对“四风”问题核
查不实、把关不严的，一律追究
纪检监察机关的监督责任。在
此基础上，十堰市不断加大发现
问题、查处问题和通报曝光力
度，形成持续震慑，始终做到监
督无死角、监察全覆盖、问责不
留情，用霹雳手段击醒那些“梦
中人”，刹住“人情歪风”。

（来源：中国纪检监察报）

局长给副局长送礼金 双双被免职

““追赶超越谱新篇追赶超越谱新篇 增光添彩向未来增光添彩向未来””网络主题宣传活动网络主题宣传活动

近日，由延安市委网信办组织
的“追赶超越谱新篇 增光添彩向未
来”网络主题采访团走进延川县，通
过实地查看、听取汇报、现场采访等
方式，对延川县“千万工程”示范村
建设、庭院经济、民风馆建设和苹果
产业发展等情况进行了深入了解。

采访团一行首先来到了乾坤湾
镇碾畔村村民冯世民的家中，小小
的院落铺着青砖，窑洞内干净明亮，
生活居住设施完善。“我最近才把我
的四孔窑洞改造成民宿，不到一个
月就收入了两三千元，今年我预计
能挣个三四万元。”冯世民高兴地对
记者说。

在乡村振兴战略实施中，碾畔
村主要开展了“三变改革”、产业提
质、就业创业三项行动，让村民的日
子越过越红火。

“三变改革，就是按照‘企业+
合作社+农户’的模式，将99户农户
的 138孔窑洞、96间平房流转给旅
游公司，村集体每年分红 48.48万
元；将 63万元扶贫资金入股到 5D
影院和光伏项目，每年分红 8.3万
元；利用现有村集体供水设施给景

区供水，每年创收6.52万元，村集体
经济收入达到63.3万元。”乾坤湾镇
碾畔村包村干部张婷介绍道。

“除了民宿，我还种了十来亩枣
树，一年还能收入 1万多元，农闲
时，还可以去景区打打零工，又能收
入3万元左右。”冯世民跟记者算起
了自己的经济账，对今后的生活信
心满满。

在大力发展民宿的同时，碾畔
村还按照“支部+合作社+农户”的
模式，精细化管理红枣 6700亩，打
造红枣采摘园 4个，红枣酒坊和枣
芽茶加工厂 1个，合作社 3个，不断
延伸红枣产业链条。同时，通过就
业创业，安置 86名村民在景区就
业，其中包括洗碗工、环卫工、司机
等职位，人均年工资 2.3万元；大力
发展庭院经济，带动村上发展农家
乐21个，小商店20个，售卖店8个，
促进户均增收 3.5万元，2023年农
户人均纯收入达到了19385元。

随后，采访团来到杨家圪坮镇
新舍科村。说起新舍科村，就不得
不提该村的枣芽茶厂。“枣芽中含有
茶多酚、黄酮等多种营养元素及矿

物质，是人们日常生活中践行‘预防
为主’理念的健康饮品，适宜大众群
体饮用。”延川县慧优农业科技发展
有限公司负责人刘岗岗介绍道。

2021年，在乡村振兴政策的感
召下，新舍科村村民刘岗岗毅然回
到家乡，在外做生意多年的他创办
了延川县慧优农业科技发展有限公
司，大力发展枣芽茶产业。

该公司以“公司+基地+农户”
的产业化模式帮助农户增收，在政
府各相关职能部门的指导下，确定
了“利用延川特色资源，开发延安枣
芽茶、酸枣芽茶特色产品，发展、打
造延川枣芽茶品牌”的发展方向，努
力打造延安枣芽茶、“辉优”酸枣芽
茶等品牌。

据了解，一般每亩枣园可采枣
芽25公斤，平均每公斤枣芽农民可
得 100元采摘费，每亩就能增加农
民劳务收入2500元左右。3公斤枣
芽可加工0.5公斤枣芽茶，目前枣芽

茶出厂价为每公斤3000元，产值和红
枣比起来翻了好几番。枣芽茶的发展
不仅为当地村民提供一份额外的收
入，更是为新舍科村产业发展注入了
新的活力。

发展产业的同时，新舍科村还建
设了“一村一忆”馆，打造“乡愁馆”，培
育文明村风，留住民俗文化。

新舍科村户户有产业、人人有致
富门路、村集体有收入，该村党支部书
记刘建平表示，“下一步，我们将在转
型升级传统产业的同时，积极发展庭
院经济、延安精神研学基地等特色产
业，依托联合党支部和村史馆、乡愁
馆、醉泉坤酒坊、枣芽茶厂等文化及产
业优势，不断促进一二三产业融合发
展，最终实现新舍科村的全面振兴。”

碾畔村、新舍科村依托自身独特
优势，结合浙江“千万工程”学习经验，
乘着三产融合和农旅结合的东风，让
一幅幅和美乡村的美丽画卷在本地徐
徐展开。

采访团走进延川县——

村村有产业 集体有收入 户户有门路
记者 郑鹏 叶树峰 潘文静

（上接第一版）加强行政执法监督
工作体系建设，要坚持以习近平新
时代中国特色社会主义思想特别
是习近平法治思想为指导，深入贯
彻党的二十大和二十届二中全会
精神，深刻领悟“两个确立”的决定
性意义，增强“四个意识”、坚定“四
个自信”、做到“两个维护”，持续完
善监督制度、严格落实监督职责、
不断创新监督方式，充分发挥行政
执法监督对行政执法工作的统筹
协调、规范管理、指导监督、激励保
障作用，到2024年年底，基本建成
省市县乡四级全覆盖的比较完善
的行政执法监督工作体系，实现对
行政执法工作的全方位、全流程、
常态化、长效化监督。

《意见》要求，要健全行政执
法监督工作体制机制，推动行政
执法监督与其他各类监督有机贯
通、相互协调。司法行政部门作
为政府行政执法监督机构，代表
本级政府承担行政执法监督具体
事务。县级以上政府部门在本级
政府司法行政部门指导下，负责
指导监督本行政区域内主管行业

的行政执法工作。要完善行政执
法监督法规制度体系，推进行政执
法监督立法，健全行政执法监督工
作制度，完善行政执法行为规范，
健全行政执法管理制度。要严格
履行行政执法监督职能，开展行政
执法常态化监督，抓好行政执法专
项监督，可根据工作需要对重要法
律、法规、规章的执行情况组织开
展行政执法检查，强化涉企行政执
法监督，强化对行政执法工作的综
合协调，做好对跨领域跨部门综合
行政执法改革以及基层综合行政
执法改革的指导工作。要充分运
用行政执法监督结果，拓宽行政执
法监督渠道，加强行政执法监督信
息线索的汇集统筹。

《意见》强调，要强化工作保
障，加强组织实施，加强行政执法
监督队伍建设，推进行政执法和行
政执法监督数字化建设，建立督促
落实机制，加强协作配合，做到有
部署、重落实、见成效。国务院司
法行政部门要认真开展督促指导
检查，推广有关经验做法，研究协
调、推动解决问题。

（上接第一版）全线桥梁成桥米施工
完成 50%，路基土石方施工完成
76%，预计今年底铜川至延安段主
体工程基本完成。”西成客专陕西公
司西延指挥部主任部员王征说，

“2025年底，西延高铁将按计划建
成投用。”

期盼！高铁梦终成真

开通的日子一天天临近，有关
西延高铁建设的话题热度居高不
下：“西延高铁建设有重要进展！”

“快了快了，明年就能坐着高铁去延
安。”……

大众关心、关注西延高铁建设，
是因为西延高铁路网地位十分重
要，沿线地区对这条高铁期盼已久。

早在10年前，陕西就已着手谋
划西安至延安的高铁。2016年，中
铁第一勘察设计院完成西延高铁可
行性研究。也是在这一年，国家中
长期铁路网规划发布，西延高铁被
纳入规划中，成为包（银）海通道的
组成部分。陕西也绘制了以西安为
中心的“米”字形高铁网蓝图，提出

“市市通高铁”的目标。
2018年12月，西延高铁可行性

研究报告获批；2019年 10月底，西
延高铁宜君至延安段初步设计获
批，为西延高铁开工建设打下坚实
基础。

西延高铁线路自建设中的西安
东站引出，向北经西安市灞桥区、临
潼区、高陵区、阎良区，渭南市富平
县，铜川市耀州区、王益区、印台区、
宜君县，延安市黄陵县、洛川县、富

县、甘泉县和宝塔区，引入既有延安
站，沿途设港务区东（越行）、高陵、
富平南、铜川、铜川北、宜君、黄陵
西、洛川、富县北、甘泉北、延安站
（既有）11座车站。

“西延高铁是陕西‘米’字形高
铁网‘主脊梁’的重要构成，与正在
建设的西康、康渝、延榆高铁共同形
成纵贯陕西的南北大通道，对于完
善陕西综合立体交通网、国家高速
铁路网具有重要意义。”王征说。

西延高铁开通运营后，西安至
延安的铁路运行时间将缩短至1小
时左右。西康、康渝、延榆高铁建成
后，乘坐高铁从安康出发至榆林，最
快只需3个多小时。

在延安市铁路建设协调办公室
主任刘雄林看来，西延高铁是延安
铁路建设史上的一个里程碑，承载
着老区人民对美好生活的热切期
盼。

2021年 5月，西延高铁正式开
工建设。

一条期盼已久的高铁线路从蓝
图变为现实。全省上下欢欣鼓舞，
各级各部门在政策、审批、资金等方
面给予全力支持，全力以赴推进项
目建设。

“西延高铁开工后，延安市各级
党委、政府高度重视高铁建设工作，
先后建立高铁建设协调推进机制，
成立西延高铁建设推进工作专班，
下设建设资金、建设用地、建设环境
保障组，企地协同、市县联动，挂图
作战、压茬推进，扎实做好市级出
资、建设用地和环境保障各项工作，

全力保障高铁建设顺利推进。”刘雄
林说。

提速！老区振兴迈大步

时速 300多公里的高铁，跨越
山河阻隔，连通不同地区，不仅方便
群众出行，也将为区域经济高质量
发展注入源源不断的动力。

梳理陕西“米”字形高铁网，每
条高铁线路背后，都蕴藏着区域经
济高质量发展的新机遇。

“为深入推进西部大开发战略、
支撑革命老区脱贫攻坚、加快构建
包（银）海高速铁路通道，同意新建
西安至延安铁路。”2018年，国家发
展改革委在批复西延高铁可行性研
究报告中指出。

“为更好发挥高铁对革命老区
的带动作用，西延高铁所经的延安
5个区县均设有高铁站。”刘雄林
说。延安，北连榆林，南接咸阳、铜
川、渭南，是中国的革命圣地，是全
国爱国主义、革命传统和延安精神
三大教育基地。同时，延安是陕西
重要的能源生产地、国家重要的能
源接续地以及世界公认的苹果最佳
优生区。2023年，延安地区生产总
值位居全省前列。

但另一方面，延安属黄土高原
丘陵沟壑区，地貌以高原、丘陵为
主，交通运输条件并不优越，与周边
城市尤其是省会西安的交通连接性
还不够强，区域经济发展潜力有待
深入挖掘。

“延安地区现衔接包西、甘钟、
浩吉三条铁路，包西铁路由北至南

穿城而过，承担沿线客运及通道货运
功能；甘钟铁路接轨于甘泉北站，主要
承担沿线地方货运功能；浩吉铁路设
延安东站，是‘北煤南运’大通道。”刘
雄林说。

客运方面，从西安出发前往延安，
驾车需4个小时左右；乘坐火车，大多
车次需耗时 3个多小时，最快的车次
也需耗时2.5个小时。

“西延高铁以及去年开工建设的
延榆高铁建成后，将极大完善延安的
铁路网络。”刘雄林表示。

人便其行，物畅其流。高铁通
达，将助推延安迈出开放发展的大
步，提速融入全国统一大市场，加快
构建以国内大循环为主体、国内国
际双循环相互促进的新发展格局。
目前，延安已入选国家陆港型物流
枢纽承载城市、国家骨干冷链物流
基地建设名单。以此为依托，延安
正加紧建设国家煤炭物流枢纽、国
家应急物流枢纽、区域性大宗物资
物流枢纽，打造农产品冷链物流体
系重要枢纽节点。

西延高铁不仅能带动陕北革命老
区振兴，还将加速西安都市圈、西安国
家中心城市建设。

西延高铁所经西安市灞桥区、临
潼区、高陵区、阎良区，渭南市富平县
以及铜川市耀州区等地，均在西安都
市圈规划建设范围内。

西延高铁作为西安都市圈内互联
互通的重要基础设施，兼顾城际铁路
功能，对促进西安都市圈要素市场一
体化、推动区域资源优化整合、加速都
市圈各地协同发展具有重要作用。

触摸一条“红色高铁”的脉动

本报讯（记者 方大燕 实习
生 王越） 5月13日，延安青年夜
校开班。本期开设了青年夜校公
益讲堂、茶文化研修、养生八段
锦、电商培训、手机摄影短视频剪
辑、美妆等课程，丰富广大青年的
业余文化生活。

活动中，延安大学经济管
理学院教授、硕士研究生导师
崔平围绕“学习习近平总书记
的发展观——深刻理解新质生
产力”上了“开班第一课”。

延安青年夜校负责人赵雪梅表
示，后期，夜校将继续紧盯青年所需、所
想、所求，推出更多满足青年技能提升、
兴趣培养的课程，切实提升青年服务
的专业性和普惠性，不断提升延安青
年夜校的专业性、覆盖性和影响力。

“在结束一天的工作后，走进
夜校为自己赋能充电，学习新的技
能，结识一些‘同频共振’的朋友，
感觉这样很好，下期我还想再学习
其他课程。”报名参加了手机短视
频课程的学员杜珏说。

为年轻人“充电”赋能
延安青年夜校开班

五月的延安，漫山遍野的槐花
盛开，在阵阵微风中，一串串的花朵
像风铃一般飘逸，淡淡的清香在城
市间弥漫开来，市民享受着槐花带
来的别样生活。

5月 11日，“‘槐’抱圣地 甜蜜
世界”延安首届槐花旅游季活动在
南泥湾主会场正式拉开帷幕。万花
山镇、宝塔山街道、南市街道、凤凰
山街道等处的系列活动也同步开
展。围绕着“槐花”这一主题，制作
槐花美食、徒步赏景、美食大赛、品
槐花蜜等多种多样的主题活动，让
广大市民游客共飨这场文旅盛宴。

槐花竞相绽放
助推产业发展

延安是全国刺槐林资源最集中
的地方之一，山间的洋槐花竞相绽
放，宛如一片白色的海洋，吸引着市
民游客徜徉其中，感受夏日中的独
特美景。

据了解，我市洋槐林面积超过
800多万亩，是中国乃至世界闻名的
洋槐适生区，是目前国内最大的洋
槐蜜源地，生产的“延安槐花蜜”是
中国顶级的优质蜜种，以纯度高、营
养丰富、色香味俱佳而享誉国内外。

作为闻名全国的“槐蜜之都”，

宝塔区现有槐花蜜源 130多万亩，
年产洋槐蜜3000多吨，蜂产业总产
值达到5亿元，先后获得“优质洋槐
蜜蜜源基地”“生态蜜源地”等多项荣
誉，蜂产业已成为宝塔区发展特色农
业、农民稳定增收的“甜蜜产业”。

因白色洋槐花可以食用，并具
有降血脂、降血压、凉血止血、清肝
泻火的功效与作用，不少市民和商
家将其制作成槐花擦擦、槐花包子、
槐花煎饼、槐花粥等美食，助推了美
食产业的发展。

槐花美食种类多样
市民游客大饱口福

槐花盛开，槐宴飘香。
槐花旅游季活动启动后，在南

泥湾风貌街上，现做的槐花粟米羹、
槐花鸡蛋泡泡、槐花鸡蛋饼等美食
香气四溢，让人垂涎欲滴，吸引着游
客市民驻足品尝。

市民李林说：“我品尝了所有用
槐花制作的食物，味道都不错，特别
是槐花擦擦，拌上柿子酱和油泼辣
子，特别好吃。”

在二道街夜市，一场关于槐花
美食的大赛火热进行。经过精心制
作后，不一会儿，商户们做好的槐花
擦擦、槐花饺子、槐花炒鸡蛋等美食

一一出锅，市民游客围在一起品尝
这独特的美味。

在新区福仁巷，商户们推出了
槐花擦擦、槐花鸡蛋泡泡等美食，部
分商户还开展了优惠活动，迎接着
一波一波食客。

5月 13日，宝塔区南市街道慧
泽社区共享餐厅内热闹非凡，社区
干部职工与居民欢聚一堂，制作各
类槐花美食。槐花蒸饺、油炸槐花、
凉拌苜蓿槐花、槐花鸡蛋饼等特色
美食相继出锅，居民们在品尝美食
的同时，也增进了邻里情谊。

大力发展“花经济”
感受旅游季的美好

除槐花美食外，和槐花相关的
文旅活动也轮番进行。

5月 11日，延安新区精心设置
了“游在新区”——登山寻宝活动。
在新区北山自行车赛道，市民游客
们徒步登山，徜徉在槐花的世界。
大家一边登山，一边从沿途设置的
小牌匾中学习关于槐花的小知识和
古诗词，尽情体验自然之美。

据了解，延安新区围绕“游在新
区、乐在新区、吃在新区、享在新区、
健康新区”五大主题，以槐花为媒
介，聚焦户外露营、文艺演出、书画

展览、美食打卡、健康讲座等活动内
容，丰富市民精神文化生活，让大家近
距离感受宜居宜业宜游的美丽新区。

槐花旅游季期间，二道街夜市以
槐花为中心，通过槐花美食竞技、陕北
说书等活动，让市民游客体验陕北风
情，尽享夜市文化大餐。同时，宝塔区
凤凰山街道还在二道街夜市区域举办
农产品展销，设置20家蜂蜜及特色农
产品展销点位，展示陕北特色文化，增
强游客旅游体验，提升延安槐花旅游
季知名度。

宝塔区万花山镇将槐花元素融入
乡村旅游，通过徒步登山等丰富多彩
的活动，让游客在欣赏槐花美景的同
时，感受延安的历史文化与生态之美。

我市部分书画爱好者利用手中的
笔，画出最美的槐花，以供市民参观欣
赏。许多市民也纷纷亲近自然，以拍
照或拍视频的方式，记录自己看到的
槐花美景，并分享到微信朋友圈等媒
介平台，让更多人感受到槐花旅游季
的美好。

市民王明表示，希望我市以槐花
元素为切入点，将槐花季系列活动打
造成延安夏季旅游的重要品牌，发展
成为集赏花旅游、休闲娱乐、农产品销
售为一体的“花经济”，助推我市经济
社会高质量发展。

槐花盛开满城香
——“‘槐’抱圣地 甜蜜世界”延安首届槐花旅游季活动小记

记者 李欢

本报讯（通讯员 宋佳伟 张
佳威 记者 任琦）渭清路是宜川
县城的主要交通道路之一。今年
4月份，市公路局宜川公路段启
动了渭清路宜川县城区过境段改
造项目，对长丰宾馆至柳树村高
速路口道路进行了提升改造，目
前工程已基本完成。该工程总投
资 815万元，累计维修改造路面
6.5公里，这条“民心路”的铺就，
离不开宜川县政协委员提案的倾
力助推。

据介绍，由于车流量大，造成
路面损坏严重，给群众出行和过
往车辆带来不便，存在严重安全
隐患，影响旅游县城形象。县政
协委员薛鸿兴说：“县政协十届二
次会议期间，我们就提出了修复
方案，并多次与有关部门沟通协
商，向上级部门申请汇报，争取项
目。今年，在县政协十届三次会
上，我们向大会提交了‘关于维修
渭清路长丰宾馆至柳树村高速路
口段的提案’。”

渭清路道路改造项目立项后，
县政协充分发挥民主监督职能，相
关负责人多次前往道路施工现场
查看项目进展，组织政协委员、相
关职能部门和建设单位就项目提
升效果、项目进度和存在问题进行
协商研讨。一次次协商推进，让这
条破损的道路换上了“新颜”，干净
整洁、通行有序的“民生路”铺到了
广大群众心里。

近年来，宜川县政协按照“围
绕中心、服务大局，提高质量、讲求
实效”的提案工作方针，提出了一
批聚焦民生热点难点的提案，使政
协提案成为高质量发展的“助推
器”。十届三次会议期间共立案 14
件，目前“关于维修渭清路长丰宾
馆至柳树村高速路口的提案”“关
于解决城小巷口上下学期间交通
拥堵问题的建议”“关于在夜月桥
东头步行台阶修建无障碍通道的
建议”“关于在下阳湾大桥桥头设
立交通标识，优化桥头出入口的建
议”等4件提案已基本办结。

破损道路换“新颜”群众出行不“堵心”


